

COMUNICADO A LA OPINIÓN PÚBLICA

En el marco del seguimiento a la actividad del volcán Nevado del Ruiz y siguiendo instrucciones del presidente Iván Duque, se realizó el segundo Puesto de Mando Unificado (PMU) Nacional, liderado por el ministro de Minas y Energía, Diego Mesa Puyo y el director de la Unidad Nacional para la Gestión del Riesgo de Desastres (UNGRD), Eduardo José González.

El Servicio Geológico Colombiano (SGC) presentó el seguimiento al comportamiento del volcán durante el último mes, y se resalta que el nivel de actividad actual se mantiene en Amarillo (III), continúa presentando inestabilidad en su comportamiento y no se descarta una aceleración del proceso volcánico y en consecuencia cambios en el nivel de actividad del volcán.

Por su parte, la UNGRD presentó las acciones de gestión del riesgo volcánico que se han realizado en conjunto con las entidades del Sistema Nacional de Gestión del Riesgo de Desastres (SNGRD), dentro de las que se resaltan la socialización e implementación de la Estrategia de Comunicación del Riesgo: 'Volcán, Riesgo y Territorio', la publicación del boletín 'La Erupción Volcánica es Real', los simulacros nacionales, seguimiento continuo desde la Sala de Crisis Nacional, la implementación de la sala permanente de riesgo volcánico en el Parque Omaira Sánchez en Armero, Guayabal, y la emisión de la Circular No. 43 del 16 de noviembre de 2021.

Como parte de las acciones del SNGRD para el seguimiento y fortalecimiento de la gestión del riesgo volcánico en los territorios, se realizarán cinco Puestos de Mando Unificado Descentralizados en los departamentos del área de influencia del volcán, con el fin de hacer la revisión de los instrumentos con las que se cuentan para actuar en caso de ser necesario.

En el PMU se contó con la participación de las entidades del Comité Nacional para el Manejo de Desastres, el Servicio Geológico Colombiano y los coordinadores de gestión del riesgo de Caldas, Tolima, Risaralda, Quindío y Cundinamarca.

La UNGRD conjuntamente con las entidades del sistema nacional continuará el seguimiento a la evolución de la actividad volcánica, e invita al público en general a mantenerse informado a través de los canales oficiales del Servicio Geológico Colombiano y la UNGRD.

Material de consulta

- Estrategia de comunicación: Volcán, Riesgo y Territorio.
<http://www.volcanriesgoyterritorio.gov.co/>
- Boletín 'La Prevención es de Todos'. La Erupción Volcánica es Real
<https://repositorio.gestiondelriesgo.gov.co/handle/20.500.11762/32902>
- **Circular No. 43.** Recomendaciones por actividad del volcán Nevado del Ruiz.
<http://portal.gestiondelriesgo.gov.co/Paginas/Circulares.aspx>